

Requieren facilite E.U. el rearme de Argentina

Washington, diciembre 10 (AP). Los propios intereses estratégicos norteamericanos, sostiene un especialista, requieren que el gobierno del presidente Ronald Reagan "facilite en lugar de oponerse" el rearme de la Argentina.

El director de Asuntos Latinoamericanos del Centro de Estudios Avanzados de la Universidad Johns Hopkins, Riordan Roett, dijo al Congreso que "el rearme de la Argentina es importante pues involucra la opción soviética que no respondería a los intereses norteamericanos. Si Argentina considera que no puede encontrar un nivel sofisticado de armas en el Occidente, se volverá hacia los soviéticos".

En fuentes militares argentinas aquí se dijo que algunas de las observaciones de Roett son "elogiables pero académicas", pues su país disponía ya de un alto número del letal cohete Exocet usado para infligir severas bajas a los ingleses.

Las manifestaciones de Roett, hechas en julio pasado, fueron dadas a publicidad hoy por la subcomisión de

Asuntos Hemisféricos de la Cámara Baja al exponer su investigación del papel norteamericano en la lucha entre la Argentina y Gran Bretaña por el control de las Islas Malvinas.

Roett, que fue el primer testigo que se presentó en aquellas audiencias, dijo que un rearme de la Argentina respaldado por los Estados Unidos requeriría un cuidadoso

Pasa a la página 23

Tragedia en Nicaragua deja 75 niños muertos

Managua, diciembre 10 (Latin-Reuters). Setenta y cinco niños, la mayor parte de ellos menores de diez años, serán enterrados hoy en las escarpadas montañas del norte de Nicaragua donde murieron ayer al precipitarse un helicóptero que los conducía desde la agitada frontera con Honduras a un lugar más seguro.

El Ministerio de Defensa de Nicaragua dijo hoy que aún no se conocía la causa por la cual se estrelló el helicóptero.

Pero se dice que el vehículo fue probablemente abatido por guerrilleros derechistas ya que un segundo helicóptero de la Fuerza Aérea sobrevoló la zona media hora después del primero, fue alcanzado por fuego de ametrallado-

ras desde tierra y sufrió daños leves.

Las autoridades dijeron que la mayoría de los niños, estaban enfermos y subalimentados y que algunos tenían sólo unos pocos meses.

Se los estaba trasladando desde sus hogares en zonas cercanas a la frontera con Honduras hasta campamentos del interior como parte de un programa de evacuación civil de la tensa zona fronteriza.

Nicaragua ha denunciado reiteradamente que guerrilleros derechistas que intentan derrocar al gobierno revolucionario del país han estado efectuando incursiones en territorio nicaraguense desde bases situadas al otro lado de la frontera, con el apoyo de Honduras.

Otorgan premio internacional de periodismo

Paris, diciembre 10 (Latin-Reuters). Nicholas Moore, corresponsal de Reuter en temas energéticos, recibió hoy el premio "Bernard J. Cabanes", de periodismo internacional, por una serie de artículos que escribió durante el año pasado sobre temas internacionales vinculados al petróleo.

El premio anual es otorgado a un periodista que

Pasa a la página 23



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

FALLECE, Dic. 10 (AP). Leon Jaworski, de 77 años, falleció en su rancho de Texas. El fue el fiscal especial asignado para investigar el "Escándalo Watergate".

Negociaciones sobre futuro de Gibraltar

Bruselas, 10 Dic. (AP). España y Gran Bretaña reanudarán antes de mediados del año próximo sus negociaciones sobre el futuro de la colonia británica en Gibraltar, se anunció hoy.

El Secretario de Relaciones Exteriores británico Francis Pym y su colega español Fernando Morán, que se encuentran aquí en una reunión de la Alianza Occidental, se reunirán a tal efecto en un lugar aún no determinado, se indicó.

Pasa a la página 23

Cierra con baja Bolsa de N. York

Nueva York, Dic. 10 (AP). El Mercado registró hoy su tercera jornada consecutiva de pérdidas, en una sesión de transacciones moderadas.

El Mercado ha estado a la defensiva desde que Warner Communications informó el miércoles que sus ganancias del cuarto trimestre fueron bajas debido al escaso volumen de sus ventas de juegos electrónicos.

Ayer, Mattel Incorporated vaticinó pérdidas en su cuarto trimestre.

Los precios parecieron estabilizarse esta mañana,

Pasa a la página 66



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ESCRITOR. Estocolmo, Suecia, Dic. 10 (AP). El ganador del Premio Nobel de Literatura, Gabriel García Márquez, de Colombia, izquierda, conversa con el profesor sueco Sune Bergstrom, co-ganador del Premio Nobel de Medicina durante una recepción en la Academia Real Sueca.

Holanda suspende su ayuda a Surinam

La Haya, diciembre 10 (AP). El gobierno holandés suspendió hoy su ayuda permanente a Surinam, debido a las ejecuciones sumarias que se dijo ocurren allí y que el primer ministro Ruud Lubbers calificó de violación del concepto elemental de la constitución.

Al anunciar la suspensión de pagos futuros en ayuda para el desarrollo a

la ex colonia holandesa, que este año ha llegado a 250 millones de florines (90 millones de dólares), Lubbers dijo que el gobierno holandés condena energicamente la forma en que los líderes militares en Surinam han actuado.

La ayuda para el desarrollo nunca debe apoyar a regimenes represivos ni conducir a la complicidad

Pasa a la página 66

Galardonados reciben Premio Nobel en Suecia

Estocolmo, Dic. 10 (AP). El escritor colombiano Gabriel García Márquez puso una nota de color hoy en la elegante ceremonia de entrega de los Premios Nobel de Literatura y Ciencias 1982 al presentarse vestido con un traje típico regional.

El rey Carlos Gustavo XVI entregó el premio a García Márquez y otro seis laureados, en la Sala de

Conciertos de Estocolmo, ante unos 1.750 funcionarios del gobierno, diplomáticos y otras destacadas figuras.

Luego de la ceremonia, los premiados se trasladaron a la municipalidad para un banquete y discursos.

García Márquez vestía un liqui-liqui, un traje tradicional colombiano y venezolano, abotonando en el

Pasa a la página 66

Acción contra fuerzas de OTAN en Alemania

Londres, diciembre 10 (AP). Tanto el gobierno británico como el estadounidense desmintieron hoy una versión de que el Pentágono recibió órdenes de trasladar a Gran Bretaña el cuartel general de su comando europeo, con sede en la ciudad alemana occidental de Stuttgart.

La versión dijo que esa decisión habría sido adop-

tada ante temores de que, en caso de una guerra con fuerzas del Pacto de Varsovia, la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), no podría retransferir Alemania Occidental.

El secretario de Estado George P. Shultz, que se encuentra aquí para asistir a la reunión de ministros

Pasa a la página 66

Investigan en Bolivia de 130 desaparecidos

La Paz, diciembre 10 (Latin-Reuters). El gobierno boliviano puso hoy en funciones a una comisión especialmente designada para investigar el paradero de aproximadamente 130 personas desaparecidas bajo regimenes militares en este país.

La comisión integrada por representantes de los poderes Ejecutivo y Legislativo, de la comisión de Derechos Humanos y de

organizaciones laborales fue conformada con ocasión del aniversario de los Derechos Humanos que se celebra hoy.

El ministro del Interior, Mario Roncal, afirmó en un discurso que esa labor de investigación será difícil porque en los casos de desaparición existe una voluntad expresa de encubrimiento de los autores del hecho que constituyen

Pasa a la página 66

Honduras protesta contra Nicaragua

Tegucigalpa, Dic. 10 (AP). Tropas nicaragüenses atacaron dos posiciones hondureñas en las últimas 48 horas, mataron a un campesino e hirieron de bala a una mujer y tres niñas, se informó hoy oficialmente.

El ministro de Relaciones Exteriores Edgardo Paz Barnica dijo que el gobierno del presidente Roberto Suazo Córdova protestó hoy en forma "enérgica" ante el régimen nicaragüense por los dos hechos armados.

El canciller Paz Barnica dijo que militares nicaragüenses dispararon hoy

contra el poblado de El Coyal, 200 kilómetros al sureste de aquí, e hirieron de gravedad a tres menores de edad.

Identificó a las niñas como Erlinda Quinónez, de 10 años, Juana Ramos Villalobos, de 8, y Yoanna Huete de siete, quienes se bañaban en el río fronterizo de El Guasule cuando ocurrió el incidente.

Paz Barnica dijo asimismo que otro grupo de militares sandinistas penetró ayer en El Revolcadero, pequeña localidad fronteriza, para secuestrar al campesino José Inés González "a quien asesina-

Pasa a la página 70



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

FUNERALES. Belfast, Irlanda del Norte, Dic. 10 (AP). Los padres de una de las personas muertas por la bomba que explotó en la discoteca de Ballykelly, asisten acompa-

ñados por otros familiares al funeral. La víctima Ruth Dixon, es conducida en un automóvil hacia Limavady, ciudad natal de la joven.